



Se combate con gran intensidad en los frentes de Levante

La Confederación Nacional del Trabajo, ante el problema sanitario

Ya tiene nuestro Ejército Popular otro Hospital modelo, levantado por quienes saben cumplir sus deberes de retaguardia

Afortunadamente, y para bien de todos los que defendemos la emancipación de los trabajadores en nombre de unos ideales, el factor Sanidad en la guerra, tan importante objetivo para el Ejército, va pasando a ser persona mayor de edad, de máxima garantía antifascista.

La ciencia, que un día puso las manos en las costillas del duque y del marqués, hoy las pone en la boca del dolor del hermano antifascista, que da su sangre por el solo derecho de sustituir la tiránica esclavitud del amo por una igualdad social para los que trabajan y producen en una sociedad proletaria.

La Confederación Nacional del Trabajo, con alto espíritu ideológico, fija en la lucha el cumplimiento del deber que la lucha dicta, una vez más muestra su capacidad constructiva, y los hombres que se agrupan bajo esta bandera de libertad escriben gloriosas páginas montando esta máquina sanitaria bajo el tableteo de las ametralladoras y el disparo del cañón. La voluntad acera de los anarquistas así lo dicta: pisar y vencer todas las dificultades que en su camino de reivindicación se le crucen.

Hombres del Sindicato de la Construcción y compañeros de Metalurgia hacen honor a aquellos acuerdos que sus hermanos de vanguardia les encomendaron al marchar para la guerra a sujetar la península negra de la invasión. Intensifican la producción y forjar el material bélico que nuestros guerrilleros necesitan para vencer y obtener la ansiada victoria del pueblo para el pueblo.

Este Hospital Militar número 21 es la realidad de estos hechos consumados. Allí fué la savia de nuestras ideas a clavar su sentido constructivo con un solo egoísmo: que nuestros hermanos de las trincheras recibieran en esta casa de salud e mejor trato y cariño como compensación a los crudos sacrificios mantenidos noche y día en el parapeto humedecido desde donde supo infligir las más grandes derrotas a nuestro adversario. Recordando las amplias salas de este maravilloso hospital, en compañía de la dirección técnica del mismo y de nuestros buenos compañeros Yarto, éste se detiene por un momento para hablar con los hermanos de la Construcción acerca de los grandes proyectos que día y noche duermen en la mentalidad acrisolada de este gran batallador anarquista. Ya está la bandera de la libertad dejándose azotar por los vientos en la cúspide del Hospital Militar número 21.

El compañero Isidro Yarto, con sus guerrilleros sanitarios, este viejo joven, con sus cincuenta años, sostiene el abrumador trabajo de la responsabilidad de un hospital de mil camas, como es el Militar número 21; pero por encima de la carne atargada y azotada largos años por la tralla del amo, están las ideas anarquistas que la Naturaleza puso a la conciencia de este trabajador. Estas son jóvenes y no encuentran el menor agotamiento en el cumplimiento de la misión que la lucha preparó para este compañero que sabe sacrificarse por todos los suyos. Esta cabeza cubierta de canas es el primer puntal y brújula de orientación de este establecimiento. Su dinamismo ideológico está inculcado en las venas de todos los compañeros de este hospital, y por lo tanto, la disciplina y el mando único están completamente garantizados. A este punto repite el compañero Isidro: "Por nuestros heridos y por nuestros heridos vivimos día y noche dentro de este establecimiento. La mejor bondad y el más grande sacrificio es para los que depositan el mayor tesoro en defensa de nuestra causa: su vida. Y por esta línea de conducta encontraremos los objetivos que los trabajadores unos hemos propuesto lograr, unos con las armas en la mano, en la vanguardia, y otros, con el corazón rebosante de ideas, en la retaguardia."

El compañero director, Esteban González Díez, hombre de bien probada personalidad científica, entregada en cuerpo y alma a sus hermanos de combate, interviene:

VIDA CONFEDERAL

Sindicato de la Alimentación e Industria Gastronómica (Sección de Viajantes y Representantes).— Por la presente se convoca a Asamblea general a todos los afiliados a esta Sección para el día 22 del corriente, a las nueve y media de la mañana.—El Secretario.

Sindicato Unico de Sanidad e Higiene (Sección de Auxiliares de Farmacia y Laboratorio).—Se convoca a todos los compañeros pertenecientes a esta Sección, y que están sin colocación, pasen por esta Secretaría para un asunto de gran interés, a la mayor brevedad, de siete a ocho de la tarde.

CONFERENCIA

ATENEO LIBERTARIO DEL SUR (Puente de Valdecas).—Mañana, jueves, día 19, a las siete de la tarde, dará una interesante conferencia el compañero Faustino Carbonero, quien disertará sobre el tema: "Antes que nada y por encima de todo, antifascismo".

PARTE OFICIAL DE GUERRA FACILITADO POR EL MINISTERIO DE DEFENSA

Nuestras fuerzas conquistaron Encarnios, Mas de Endoso y Mas Serapioplo

TRES OFICIALES DE INFANTERIA Y DOS CAPITANES DE ARTILLERIA, CAPTURADOS.—DOS APARATOS ENEMIGOS, DERRIBADOS

"Ejército de tierra. ESTE.—La actividad registrada en los distintos sectores de este Ejército careció de importancia. LEVANTE.—El enemigo, con su habitual protección de aviación y tanques, atacó intensamente en el sector de Alcalá de la Selva, consiguiendo, a costa de muchas bajas, una ligera refortificación de nuestras líneas.

Otros ataques enemigos sobre Silverio, al norte de Mosqueruela, fueron totalmente rechazados, capturándose material de guerra y prisioneros, entre ellos tres oficiales. En el sector de la costa las fuerzas leales conquistaron Encarnios, Mas de Endoso y Mas Serapioplo, rechazándose totalmente los contraataques rebeldes. También en estos combates capturamos prisioneros, entre ellos dos capitanes de Artillería.

Por el fuego de nuestras armas de tierra fueron derribados dos aparatos enemigos que ametrallaban nuestras líneas de este frente. Uno de ellos cayó en las inmediaciones de El Pobo. El otro se estrelló contra el suelo al oeste de Cedrillas, pereciendo sus tripulantes."

Una aclaración sobre la incorporación a filas de los obreros arroceros últimamente movilizadas

VALENCIA, 17.—La orden del general jefe de la Agrupación de Ejércitos, general Miaja, referente a la plantación del arroz y a la prórroga de incorporación de los campesinos de esta región dice así: "Vistas las razones expuestas por el delegado del Ministerio de Agricultura en relación con los obreros arroceros de esta región, movilizadas como trabajadores de la tierra para engrosar los batallones de Fortificación, he resuelto que en tanto se solucione la consulta que se elevó a la superioridad sobre este asunto se suspenda la incorporación a filas por un plazo no superior a veintidós días de los individuos dedicados habitualmente a dicho cultivo y que están comprendidos en los reemplazos movilizadas."

TAREAS DE LA TERCERA REUNION PLENARIA DEL CONSEJO REGIONAL DE ECONOMIA CONFEDERAL

El acuerdo con los compañeros de la U. G. T. al objeto de determinar las industrias que se consideren inútiles e innecesarias

Ha dado comienzo sus tareas la tercera reunión plenaria del Consejo Regional del Centro de Economía Confederal, con asistencia de todas las Federaciones y Sindicatos regionales. Después de leída y aprobada el acta de la última reunión, el secretario del Consejo informa de la labor realizada por éste, destacando la constitución de los Consejos provinciales de Economía Confederal y forma en que han quedado constituidos, siendo todo ello aprobado por el Pleno.

Informa igualmente de las gestiones realizadas en varios pueblos de la región, manifestando que existe un gran ambiente entre los compañeros por la labor que, en relación con la economía, se está llevando a cabo.

El Pleno expresa su satisfacción por la labor que en estos momentos está realizando el Consejo Nacional por mandato del Comité Nacional Confederal y de acuerdo con los compañeros de la U. G. T., al objeto de determinar las industrias que en estos momentos se consideren inútiles e innecesarias y forma de acoplar el personal excedente de éstas a las consideraciones necesarias, acordándose ayudarle cuanto esté a nuestro alcance en esta materia.

A la vista de un informe del Consejo Nacional sobre utilización de las disponibilidades económicas confederales, se acordó escribir a éste para que aclare ciertas dudas, y también se determina designar una Comisión que se encargue, después de conocer los informes de cada Federación, de señalar la norma general de administración para todos los Consejos de la región, con vistas a la centralización administrativa acordada por la Organización.

A este respecto se determina sugerir al Consejo Nacional que ponga en práctica cuanto antes el acuerdo de creación del Banco Sindical Ibérico, o de momento, si esto no es posible, un organismo que lo supla; cajas de compensación u otro similar. Es aprobado, igualmente, que la Comisión permanente se ponga al habla con el Consejo Local de Economía Confederal de Madrid, a fin de que en esta capital no se cree más que un solo organismo de este tipo, local y regional a la vez, y bajo el control directo de los secretaríos de ambos Consejos.

Por Secretaría se da cuenta de haber recibido del Consejo Nacional el Reglamento interno del mismo, así como las normas para cada una de las secciones, acordándose hacer copias para cada representación y estudiando detenidamente en otra reunión que se convoca al efecto.

Se suspende la reunión para continuarla a las diez de la mañana de hoy, día 18.—Por el Comité Regional del Centro (Sección de Economía), Ceclilio Rodríguez.

SE HA REUNIDO EL COMITE DE ENLACE U. G. T.-C. N. T.

BARCELONA, 18.—Bajo la presidencia de Horacio M. Prieto se ha reunido el Comité de Enlace C. N. T.-U. G. T., que conoció la intervención de Álvarez del Vayo en Ginebra, y se aprobó una declaración, en la que se dice, entre otras cosas: "El Comité Nacional de Enlace U. G. T.-C. N. T. comprende por qué causas había en Ginebra obstinación en ignorar la cuestión española en los términos en que está planteada actualmente, y ante grandes repercusiones internacionales. Lo comprenden también los pueblos; de ahí que se acrecienta su divorcio con los Gobiernos cuanto más se fortalece nuestra resistencia.

Resistiendo como nuestro pueblo, se vence; porque resistiendo aumentan las fuerzas propias y las ajenas para la lucha por los principios universales.

Por idéntico concepto de dignidad, responsabilidad y derecho reiteramos todas las palabras de nuestro ministro de Estado y seguimos a nuestro Gobierno en la honrosa tarea, que nos enorgullece, de conducir al pueblo español a la victoria definitiva."

Se acordó elevar una información a la Presidencia del Consejo, deducida de una carta del Comité Local de Evacuación, de Valencia, acerca de la estructura que propondrá para las movilizaciones y a los trabajos de fortificación, ya que hay profesiones que, no siendo específicamente del ramo de la Construcción, pudieran ser objeto de ellas, así como para que se estudie el procedimiento que permita abastecer de artículos de primera necesidad a precios reducidos a los familiares de los movilizadas. Igualmente se acordó responder a la representación del Comité de Enlace, de Valencia, en el sentido de que pueda denominarse Subcomité. Asimismo se acordó elevar a la Presidencia del Consejo una serie de observaciones y aspiraciones de los trabajadores de las fábricas de material de guerra, encaminadas a la intensificación y mejoramiento de la producción.

Hacer constar el agradecimiento a la Comisión Coordinadora argentina por el nuevo envío de subsistencias que remite, valorado en más de cien mil pesos, y formular un estudio a los comarcas ingleses que han visitado nuestro país, en representación de diversas federaciones de trabajadores.—F. Díaz.

EXTRANJERO

Francia no piensa enviar, por ahora, un embajador a Roma

Se ha reunido en París el Consejo de Ministros. El señor Bonnet ha puesto a sus colegas al corriente de la situación exterior. Anunció también que las conversaciones entre Blünder, encargado de Francia en Roma, y el ministro de Negocios Italianos, Cianuro, se reanudarán inmediatamente. Estas conversaciones no han dado hasta ahora resultados positivos.

Recordó que fué necesario un plazo de siete semanas para llevar a término el acuerdo anglo-italiano. También se evocó ante el Consejo el discurso pronunciado en Génova por Mussolini, y es digno que Blünder expresara a Cianuro la sorpresa que dicho discurso ha producido en los círculos franceses.

El Consejo se felicitó de la gestión inglesa, circa del Gobierno alemán, respecto a la cuestión de las minorías checoslovacas. El Gobierno francés apoyará con todos sus esfuerzos al británico, que busca actualmente un compromiso para eliminar este problema del campo internacional. También se congratularon los ministros del éxito del empréstito que hubiera podido ser cerrado casi inmediatamente después de abierto, si el Gobierno no hubiera querido permitir el ahorro de provincias colaboradoras en esta obra de defensa nacional.

Los Decretos-Leyes relativos a la producción serán redactados por el Consejo de Ministros que se celebrará a fines de esta semana o a principios de la próxima. Comentando las negociaciones franco-italianas, "Le Populaire" dice: "De las informaciones facilitadas ayer al Consejo por el ministro de Negocios y de la discusión subsiguiente parece resultar que no se piensa enviar por ahora un embajador a Roma. El envío de un embajador equivaldría en estos instantes a un reconocimiento "de jure" y no sólo "de facto" de la conquista italiana, y sólo tendrá lugar después de las negociaciones.

En cuanto al discurso de Mussolini, Blünder ha sido encargado, si no de pedir explicaciones, al menos de expresar a Cianuro la profunda extrañeza que ha producido dicha afirmación, y no por gusto nuestro—a la gestión inglesa relativa al proyecto de resolución de la República española."

El embajador de Francia, que llegó ayer a Londres procedente de París, ha celebrado una larga conferencia con el subsecretario permanente del Foreign Office. Parece que la entrevista se ha referido principalmente a los asuntos de España y a las conversaciones actuales para completar el plan de la retirada de los voluntarios extranjeros.

El Subcomité de "no intervención" se reunirá a fines de semana o en los primeros días de la semana. En los círculos políticos se declara que la fecha más probable es la del viernes próximo. La cuestión principal: entre las que figuran en el orden del día continúa siendo la retirada de combatientes extranjeros y las medidas que deben acompañar a la ejecución de dicha retirada, tales como el restablecimiento del control en las fronteras de Francia y Portugal.

El Gabinete belga se presentó a la Cámara. La declaración ministerial fué leída, en francés, por Spaak, y en flamenco, por Mark. El documento muestra la necesidad de cierta estabilidad ministerial para resolver el problema de la reforma de las instituciones, la cual puede llevar incluso a la reforma constitucional.

El Gobierno declara seguir la misma actitud que el anterior en lo relativo a la política extranjera, militar y colonial. Esta parte de la declaración confirma el no reconocimiento de los cabeceles de Burgos, que reclamaban los católicos. Al hacer la presentación en el Senado, el senador nacionalista flamenco Van Dieren interrumpió la lectura de la declaración ministerial exigiendo que el señor Spaak le leyese en flamenco, y como no lo logró su propósito, comenzó a hacer interrupciones.

El presidente de la Cámara le amonestó varias veces, y el interruptor vivió entonces a los senadores flamencos a no escuchar la declaración gubernamental y abandonar el salón, como lo hicieron.

CONSEJO PROVINCIAL DE MADRID

Doscientos tres pares de calcetines para los establecimientos benéficos

Como de costumbre, el presidente del Consejo Provincial abrió la sesión una hora después de la anunciada en la convocatoria. La sesión fué breve, y en ella se aprobaron todos los asuntos de trámite que figuraban en el orden del día. Al final, el camarada Rubiera

dió cuenta a los reunidos de que el gobernador civil de la provincia había remitido al Consejo 203 pares de calcetines requeridos en un establecimiento donde permanecían ocultos. Serán repartidos en los establecimientos benéficos. Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levantó la sesión.

El embaajador de Francia, que llegó ayer a Londres procedente de París, ha celebrado una larga conferencia con el subsecretario permanente del Foreign Office. Parece que la entrevista se ha referido principalmente a los asuntos de España y a las conversaciones actuales para completar el plan de la retirada de los voluntarios extranjeros.

El Subcomité de "no intervención" se reunirá a fines de semana o en los primeros días de la semana. En los círculos políticos se declara que la fecha más probable es la del viernes próximo. La cuestión principal: entre las que figuran en el orden del día continúa siendo la retirada de combatientes extranjeros y las medidas que deben acompañar a la ejecución de dicha retirada, tales como el restablecimiento del control en las fronteras de Francia y Portugal.

El Gabinete belga se presentó a la Cámara. La declaración ministerial fué leída, en francés, por Spaak, y en flamenco, por Mark. El documento muestra la necesidad de cierta estabilidad ministerial para resolver el problema de la reforma de las instituciones, la cual puede llevar incluso a la reforma constitucional.

El Gobierno declara seguir la misma actitud que el anterior en lo relativo a la política extranjera, militar y colonial. Esta parte de la declaración confirma el no reconocimiento de los cabeceles de Burgos, que reclamaban los católicos. Al hacer la presentación en el Senado, el senador nacionalista flamenco Van Dieren interrumpió la lectura de la declaración ministerial exigiendo que el señor Spaak le leyese en flamenco, y como no lo logró su propósito, comenzó a hacer interrupciones.

El presidente de la Cámara le amonestó varias veces, y el interruptor vivió entonces a los senadores flamencos a no escuchar la declaración gubernamental y abandonar el salón, como lo hicieron.

En cuanto al discurso de Mussolini, Blünder ha sido encargado, si no de pedir explicaciones, al menos de expresar a Cianuro la profunda extrañeza que ha producido dicha afirmación, y no por gusto nuestro—a la gestión inglesa relativa al proyecto de resolución de la República española."

El embaajador de Francia, que llegó ayer a Londres procedente de París, ha celebrado una larga conferencia con el subsecretario permanente del Foreign Office. Parece que la entrevista se ha referido principalmente a los asuntos de España y a las conversaciones actuales para completar el plan de la retirada de los voluntarios extranjeros.

El Subcomité de "no intervención" se reunirá a fines de semana o en los primeros días de la semana. En los círculos políticos se declara que la fecha más probable es la del viernes próximo. La cuestión principal: entre las que figuran en el orden del día continúa siendo la retirada de combatientes extranjeros y las medidas que deben acompañar a la ejecución de dicha retirada, tales como el restablecimiento del control en las fronteras de Francia y Portugal.

Las campañas depuradoras de CNT

(Viene de la página anterior.) no seamos guía del antifascismo no se sentirá obligado a serlo el que no nos ha escrito? Pues permítanos decirle que no es antifascista. Porque quien lo es no espera a que los demás cumplan con su deber. Cumple el suyo, sin pérdida de tiempo, y procura conseguir que los demás cumplan su obligación.

Como quien nos ha escrito es un saboteador de la causa de los trabajadores, nada tiene de extraño que le estorbe la Prensa obrera, desde la cual se pone a descubierto su mala conducta. Respecto a eso de "al frente, al frente", nosotros, que nos hemos encontrado en el modo voluntario y que hoy cumplimos las disposiciones del ministerio de la Guerra, sólo tenemos que decir que es un grito propio de todos los cobardes de retaguardia.

Estimado camarada: En el número 907 de C N T, correspondiente al día 16 del actual, y con el título "El pan nuestro de cada día dónoslo hoy cocido y con su peso...", se publica un artículo que juzgo injusto para este Organismo de, que se completan en los mismos despachos.

Yo acepto plenamente vuestro criterio de que los trabajadores hemos de servir para decírnos cara a cara los errores y los egoísmos, por lo que no nos molesta que se nos señale cualquier error que podamos cometer; pero egoísmos, tened la seguridad de que ni los tenemos ni los amparamos.

Tenemos dadas órdenes terminantes para que el pan se dé con su peso, y como vobis de la realidad de que, a pesar de nosotros, se cometen errores, que no nos molesta que se nos señale cualquier error que podamos cometer; pero egoísmos, tened la seguridad de que ni los tenemos ni los amparamos.

Con un cordial saludo se veis, vuestro y de la causa antifascista.—Por la Comisión gestora, El gerente, F. García."

Excelente carta. ¿Qué importancia en ella se diga que traigo nuestro artículo si, después, con el tono que corresponde a un trabajador y a un revolucionario, se explican las medidas adoptadas por el Consejo de la Panadería para evitar las deficiencias que nosotros señalamos, y además se nos adjunta un guiño de instrucciones a los panaderos, en el cual se dice que "se pondrá especial cuidado en que las piezas sean elaboradas con el mayor esmero, y en que tengan el peso que les corresponde, hasta seis u ocho horas después de cocidas"? Queríamos que las piezas faltas de peso deberían completarse en los mismos despachos. Esto era lo que pedía "Claridad" y esto pidió C N T. Nos alegramos de haberlo logrado, y además indicamos al Consejo la necesidad de que ponga la máxima atención en esos panaderos que a quien lleva cartilla le dan más pan que el que le corresponde.

Y mañana seguimos.

Mañana seguimos.

Las libretas de pan faltas de peso

El camarada Felipe García, gerente del Consorcio de la Panadería y Molinería de Madrid, también protesta de nuestra campaña, pero al protestar nos confirma la razón que tenemos para hacerla. Nos ha enviado hoy una atenta carta, que dice lo siguiente: "Madrid, día 17 de mayo de 1938. Camarada director de C N T. Castellana, núm. 1. Madrid.

El general Asensio visitó al señor Aguirre

BARCELONA, 18.—El general Asensio visitó esta tarde, en su residencia particular, al presidente del Gobierno vasco, señor Aguirre.—Fébus.

Se acordó elevar una información a la Presidencia del Consejo, deducida de una carta del Comité Local de Evacuación, de Valencia, acerca de la estructura que propondrá para las movilizaciones y a los trabajos de fortificación, ya que hay profesiones que, no siendo específicamente del ramo de la Construcción, pudieran ser objeto de ellas, así como para que se estudie el procedimiento que permita abastecer de artículos de primera necesidad a precios reducidos a los familiares de los movilizadas. Igualmente se acordó responder a la representación del Comité de Enlace, de Valencia, en el sentido de que pueda denominarse Subcomité. Asimismo se acordó elevar a la Presidencia del Consejo una serie de observaciones y aspiraciones de los trabajadores de las fábricas de material de guerra, encaminadas a la intensificación y mejoramiento de la producción.

Hacer constar el agradecimiento a la Comisión Coordinadora argentina por el nuevo envío de subsistencias que remite, valorado en más de cien mil pesos, y formular un estudio a los comarcas ingleses que han visitado nuestro país, en representación de diversas federaciones de trabajadores.—F. Díaz.

Hacer constar el agradecimiento a la Comisión Coordinadora argentina por el nuevo envío de subsistencias que remite, valorado en más de cien mil pesos, y formular un estudio a los comarcas ingleses que han visitado nuestro país, en representación de diversas federaciones de trabajadores.—F. Díaz.

Hacer constar el agradecimiento a la Comisión Coordinadora argentina por el nuevo envío de subsistencias que remite, valorado en más de cien mil pesos, y formular un estudio a los comarcas ingleses que han visitado nuestro país, en representación de diversas federaciones de trabajadores.—F. Díaz.

Hacer constar el agradecimiento a la Comisión Coordinadora argentina por el nuevo envío de subsistencias que remite, valorado en más de cien mil pesos, y formular un estudio a los comarcas ingleses que han visitado nuestro país, en representación de diversas federaciones de trabajadores.—F. Díaz.

Hacer constar el agradecimiento a la Comisión Coordinadora argentina por el nuevo envío de subsistencias que remite, valorado en más de cien mil pesos, y formular un estudio a los comarcas ingleses que han visitado nuestro país, en representación de diversas federaciones de trabajadores.—F. Díaz.

Chamberlain, «que ha mejorado algo de salud»...

LONDRES, 18.—Chamberlain, cuyo estado de salud ha mejorado algo, ha predicado esta mañana el Consejo de Ministros. La reunión estuvo dedicada a escuchar el informe dado sobre la situación internacional por Halifax a su regreso de Ginebra.

Principalmente, el Consejo de Ministros se ocupó del aceleramiento del rearme aéreo.—Fabra.

LONDRES, 18.—El "Daily Express" anuncia que el Gobierno británico tiene la intención de constituir en Inglaterra, en previsión de un posible conflicto, un "stock" de sesenta mil toneladas de explosivos de hierro fundido.

La industria de fundición ha sido advertida para que no apague ningún alto horno, aun que disminuyan los pedidos.—Fabra.

La industria de fundición ha sido advertida para que no apague ningún alto horno, aun que disminuyan los pedidos.—Fabra.

La industria de fundición ha sido advertida para que no apague ningún alto horno, aun que disminuyan los pedidos.—Fabra.

La industria de fundición ha sido advertida para que no apague ningún alto horno, aun que disminuyan los pedidos.—Fabra.

La industria de fundición ha sido advertida para que no apague ningún alto horno, aun que disminuyan los pedidos.—Fabra.

La industria de fundición ha sido advertida para que no apague ningún alto horno, aun que disminuyan los pedidos.—Fabra.